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化解产能过剩，政府企业当顺势而为

你还在坚持梦想吗？

头条评论

@与子携老：最近压力有点大，脑子有
点乱，莫名其妙会凌乱。常常想为了这份到
现在依然看不到美好明天的爱情辞掉工作，
空降到这座陌生的城市是不是对。怀疑自己
大学毕业，不去谋一份安稳工作，这样为了
梦，为了自己的幻想“不务正业”做一个淘宝
店主是不是很傻。

毛旭松

就如同劳动密集型产业向资
本技术密集型产业转变过程中存
在瓶颈一样，产能过剩可以说是
工业化发展到一定阶段产生的问
题，是从产业低端向高端发展需
要经历的瓶颈。由于无法紧跟市
场规律，导致供需关系出现了结
构性失调，进而造成结构性过剩。

当前经济发展关键时期，积极化
解产能过剩的矛盾，是企业涅槃

重生，产业转型升级的必然要求。
背靠大树好乘凉，有些产能过

剩企业依托地方政府的保护并不
想主动转型升级，有些地方政府明
知道产能过剩是经济发展绊脚石，
还是唯GDP论，盯着短期政绩不
放。不愿意放弃眼前利益，出现矛
盾是能拖则拖，能赖则赖，结果积
重难返，只能被市场经济大潮逼着
被动转型。如果不借着时机调整结
构，淘汰落后产能，主动开发符合
市场需求的生产能力，那么以后矛

盾还会变本加厉。
化解产能过剩，政府和企业

都要顺势而为。对于政府来讲，对
已经形成规模、有一定技术水平、
且符合产业政策的企业，政府应
该加大扶持力度，促进企业加快
产业优化升级步伐，形成企业核
心竞争力，做大做强、做精做优。
对于企业来说，要自我准确定位，
从行业角度和产业水平的发展趋
势评估自身在行业中所处的位置
和存在的优劣势。现在成为落后
的产能、规模小的企业应该提前
做决策，该淘汰的尽早淘汰，做到

因企制宜，先发制人。
近年来，烟台顺应潮流，服从

大局，以前瞻性的战略引领了产
业升级，构筑富有活力的现代产
业结构，实现了经济发展速度、质
量和效益同步提高。正如市长孟
凡利所言，“没有落后的产业，只
有落后的技术和管理，要实现‘烟
台制造’优势再造，必须以高科技
含量、高附加值、高竞争力推动传
统优势产业升级。”

当前，烟台战略性新兴产业已
“初露峥嵘”，山东国际生物科技
园、中集海洋工程研究院等一批优

质项目千帆竞发。从无到有，再到
发展成为新的支柱产业，烟台新能
源与节能环保、新材料、生物医药、
高端装备制造、新一代信息技术五
大战略新兴产业，正在走向“规模
化”中，完成着产业布局与成长。到
2015年，烟台新能源与节能环保、
新材料、生物、海洋高技术产业产
值将达到5000亿元，成为全市新的
支柱产业。

产业转型发展再出发，烟台
市充分尊重市场规律，淘汰落后，
发展先进，为烟台经济的发展注
入了新的活力。
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嬉笑怒骂

名嘴说事

新闻：瑞典一项最新研究发
现，夫妻中有一方每天上班路上耗
时超过45分钟，离婚率增加40%。该
项研究结果的依据是：上班路程遥
远、道路拥堵、公共交通工具拥挤
以及等候时间不可预测等，会让人
心情变差，甚至影响健康，破坏家
庭和谐。(楚天都市报)

点评：每一对北京夫妻都值得
尊敬。

新闻：因为行贿的人越来越
多,湖南省隆回县政府原副县长沈
德友为了将贿赂款藏得安心,他远
赴距离县城百里外的深山找远房
亲戚借身份证开户,自以为这样就

“神不知鬼不觉”,但随着案发,这一
隐藏贿赂款的“秘密”得以暴露。
(法制日报)

点评：一方面建立完善官员财
产申报制度，包括官员亲属的财产
申报；另一方面要强化金融、房产
部门对官员及其亲属资金流动的
监督，发现异常及时向有关部门通
报。

新闻：江苏泰州一处小区内的
空地被大妈们占据，用于每天晚上
跳舞。在此停留的车辆都被贴上纸
条，上写“锻炼重地，请勿停车”。据
介绍，小区有住户无法忍受噪音而
搬走。社区曾为大妈们划定专门的
跳舞空地，但大妈们称，跳舞的人
都有自己的圈子，换个地方很难融
入。(中国之声)

点评：广场大妈“威舞”。

新闻：最近，四川自贡市汇东
实验学校以“打造书香校园，扩大
学生阅读面”为名，向全校5400余
名学生借书，数量为每人10至15

本。据悉，学校借书除了是为“打造
书香校园”，另一个原因系为了迎
接省相关部门对该校的检查。因
为，学校图书量不够，要借书充数。
(成都商报)

点评：书非借不能争面子也。

户籍制度本身不重要，依附在
其背后的财产权、公共服务权、农
民工权益，才是最实质的。这次改
革在多个地方部署动作，消除城乡
之间制度化的财产权、公共服务落
差，必然大大降低城乡户籍之间的
利益差，如果这些改革到位，户籍
管制功能必将大大弱化，而其转型
的方向就是成为人口登记与人口
服务的基础制度。

——— 匡贤明(学者)

国企改革，必然会从央企突
破。国药系是最现成的标的，一来
属竞争行业，需要推进市场化改革
提升竞争力；二来由于复星的存
在，原本就是混合所有制，符合政
策方向。改革路线估计是维持国资
第一大股东地位，实现管理层、员
工持股，目标定位应是商业、制造
业、医疗服务三个第一的多元化医
药龙头。

——— 葛剑秋(医药专家)

@楚楚的天空：工作了再谈梦想，的
确有些奢侈。如今的梦想是要稳稳幸福。

@月光下的木雅：跟你一样的年纪，
同样漂泊在外。我在喜欢的城市做着自
己喜欢的工作，本是幸福的事情。但是时
间久了，却觉得单调无聊。如今面对扑面
而来的催婚、面对工资的拮据，孤身一人
的我有些迷失了。

@东岳老杨：小时候的梦想是各种
各样的，有做老师、做医生、做科学家。有
的人问我：你为什么不回家做公务员，趁
你爸还没退，关系还能用上。跑这么老远
在这边受罪干吗？我只是淡淡地告诉他：
这个社会不能都去切蛋糕，总要有人去
做蛋糕！

@kirbyboy：人生是很现实的，没有
金钱和关系做后盾，很多人的梦想都随
着点燃的香烟飘散了。

@whkd8：觉得是自己努力的方向就
坚持，可能下一个转角就是成功在等你
了。

@离线ytsj2012：过自己想要的生活
就好，这个年龄正是敢想敢做又可以尝
试的好时候，但是不管是什么样的梦想，
都要坚持，不断积累才有成功的一天。

@阳光心态：我现在马上进入中年
行列了，但是因为工作的方向性不强，明
年还想追逐梦想。虽然衣食无忧，但是实
现自己的价值没有年龄界限。

来源：17路论坛
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梅鹏飞(莱阳市)

当代大学生的自由时间
是十分充足的，一天八小时
几乎有四小时都没任务，按
理说这么多课余时间，完全
可以去找个兼职干干。一方
面是一种历练，另一方面，可
以或多或少地减轻家庭负
担。但是很多人比如我，却遇
到下面这种情况：一天就两
节课，上午一节，下午一节，
去用人单位面试，往往因为
自由时间过于零散而被拒之
门外。因为他们毕竟不能让

你工作一小时之后，回去上
课完了再赶回来。

于是我就非常不解，为
什么不能把课程集中起来
呢？让一半人只有上午有课，
另一半人只有下午有课，或
者一半人周一到周三有课，
另一半人周四到周六有课。
这样课程既没有减少，学生
也有了更多的可支配时间，
去实现他们养活自己或者其
他的一些愿望，而不是上完
一节课之后，躺在床上静静
等待下一节课。

抛开时间，再从学习效

果上来讲。古人云 :“处处留
心皆学问”，在学校学不到
的，也许恰恰能在实践中得
到补充。一个会做高级函数
求导的人不一定会用打印
机，一个英语说得比母语都
流利的人不一定能做好会
议记录。我们总是强调要培
育“综合型人才”，却在理论
与实践上有所偏废，这是很
不应该的。

生命的长度虽然是有限
的，但是当我们把这些零散
的时间“化零为整”之后，也
许就会平白多出一大截来。

高校课程能否化零为整

我有话说

停车乱收费缘何屡禁不止

王蔚琦(牟平区)

上星期六，我和家人一
起去市区办事，看到海港路
旁有一大块空地写着“停车
场”的标志，就开了进去。停
车等了三五分钟也没人来
发放计时停车卡。我以为是
免费停车场就离开了，15分
钟后，回到停车场准备开车
离开。一位中年男人站在我
车前，要收我两块钱的停车
费。收钱不要紧，但总得提
供发票吧。这位大叔就不耐

烦了，喊后面一青年男子过
来，“怎么地想找事吗？在这
停车就得交钱。收费规矩得
按我们的要求来，发票收据
没有，但是停车费一分也不
能少。”

回去的路上我还感觉挺
生气的，怎么说咱烟台也是
全国文明城市。这还是在比
较繁华的城区遇上这样的事
情，简直就是给城市抹黑。家
人劝导我说算了吧，遇上这
种事情算咱们倒霉，以后不
来停就是了。但是我想说，不

是这几块钱停车费的问题，
这是社会风气问题，这种风
气不改，以后会严重影响到
整座城市的面貌。

我相信，我不是第一个
被坑害的，也不会是最后一
个。像这种不懂法也不讲理
的人肆意乱收费，会对来烟
台旅游的游客造成一种什么
样的心理感受？实现文明社
会，应该从小事做起，从每一
个人做起，人人讲文明讲道
德，才能够把我们美丽的烟
台建设得更加繁荣昌盛。

饭摊别再亲近垃圾箱了

潘晓梅(芝罘区)

营养专家称午饭顶重要了，早饭
要吃，赖床的主儿来不及吃，等着出毛
病吧。午饭则要吃好，量足质优为好。
晚饭要少吃，吃多存食长肉。可瞧瞧上
班族的午饭，单位供饭的不说，就看吃
盒饭奔小摊的，要吃好真不易，最惨的
是道边守着大垃圾箱的饭摊。可叹那
些烙煎饼、炸豆腐、肉夹馍摊前人头攒
动，午饭口生意火爆。人们对身边的垃
圾箱熟视无睹，是香气压倒臭气，抑或
香臭相抵？不得而知。

食品卫生立法渐多，强化管理天天
在喊。像这类摊主，多开机动三轮，流动
性极强，只在午饭点露头，完事就跑，管
起来确实有难度。不过，越有难度，越要
求管理到位。话说回来，某些上班族也
讲究点，病从口入，可不能当儿戏。“不
干不净吃了没病”是瞎话，千万别信。

有人脑瓜怎么就不转弯

扈刚(芝罘区)

市区严禁焚烧枯草落叶，确实抓
得紧。可行走于市郊，我发现还有人在
焚烧落叶。那些人草草收拾落叶，归堆
焚烧，说白了就是嫌麻烦、图省事，还
存侥幸心理：小打小闹引不起火灾。

惩罚不是目的，关键是要解决一
些人对环境污染认识不足的问题。要
让某些人脑袋瓜儿真转过这个弯儿
来：你图省事嫌麻烦焚烧落叶，惹来的
是大麻烦，即使未造成火灾，也污染了
空气，我们所有人都跟着一起受害，就
这么个理儿。

一家之言

我来抛砖
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